
定投的百万富翁之惑证券从业资格考试 PDF转换可能丢失图

片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/595/2021_2022__E5_AE_9A_

E6_8A_95_E7_9A_84_E7_c33_595476.htm 基金定投是不是银行

和基金公司在熊市中维持规模的“障眼法”呢?对此问题,最近

很多基民非常困惑。 基金公司关于定投的宣传中,经常会给投

资者预设一个收益率,如每年10%或15%,然后计算若干年以后

的总收益画一个大大的饼,让不少投资者颇为心动。实际上基

金公司关于定投的大规模宣传正是去年下半年新基金发行被

叫停之后,这也意味着,目前绝大部分的定投客户都陷入了亏损

境地。那个每月投资1000元,若干年后成百万富翁的故事到底

何时才能成真呢? 很多人其实对定投非常不屑:在牛市周期中,

买入持有是最佳投资策略；在熊市周期中,定投依然无法回避

亏损。银河证券著名基金专家王群航先生对定投就多次提出

过质疑,“在市场预期不明朗、基金经理普遍大幅降低仓位的

情况下,那么处于目前还不知道这个谷底有多深的时候,投资者

为什么要去填呢?”他指出,前些年日本股市连跌十年,在这样

的情况下,做定投照样会大幅度亏损,而且是越定投越亏损。 

到底谁对谁错呢?在现今环境下,定投的财富效应的确无法看到

；但是从境外市场的经验看,定投的复利效果又的确非常明显

。在笔者看来,定投并没有错,但不是任何人任何时点都适合定

投,有些基金公司在宣传上的确存在不少误区。 基金公司在定

投宣传上强调“平滑风险、积沙成塔”,但常有意无意忽略达

到如此效应必须时间够长,没有10年甚至20年的坚持,难以达到

理想效果。一国的经济总是震荡向上的,股市亦然,只要坚持的

时间够长,定投一定可以见到成效。一些基金公司近期开始推



广“亲子定投”,实际上也是隐性拉长了定投客户的投资周期

。但如果投资者的投资期限是5年以下,那选择波动较大的股

票型基金和指数型基金并不恰当,在选择是否定投之前,基民需

对自己的投资期限和风险承受力进行分析判断。 另外一个疑

问是:定投选择低风险基金还是高风险的基金好?基金公司一边

讲的定投都是股票基金,并乐意推荐基民去投资波动大的指数

基金,但笔者并不认可。因为这种建议的假设前提是,基民可以

在高位赎回定投的基金,锁定利润。但是实际上,绝大多数基民

并没有这种判断力。指数基金的波动大,如果赎回的时间点没

有把握好,那收益将大打折扣。由于定投的时间较长,对于投资

者来说,定投越到后期,风险承受力越低,所以选择相对稳健的

主动型基金进行定投反而更为适合。 定投既可以作为长期投

资工具也可以作为现金管理工具。打个比方,很多基民是拿工

资账户的资金进行定投,如果工资扣除日常花销还余下3000元,

已经每月定投了1000元股票型基金做长期投资,余下的2000元

可以选择定投货币市场基金,需要用钱的时候,提前1天赎回即

可,这样就大大提高了资金的效率。 100Test 下载频道开通，
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